

Reçu du Seigneur

Et ayant pris un pain, et ayant rendu grâces, il le rompit, et le leur donna, en disant : « Ceci est mon corps, qui est donné pour vous ; faites ceci en mémoire de moi » (Luc 22:19).

Car moi, j'ai reçu du Seigneur ce qu'aussi je vous ai enseigné : c'est que le Seigneur Jésus, la nuit qu'il fut livré, prit du pain, et après avoir rendu grâces, il le rompit et dit : « Ceci est mon corps, qui est pour vous ; faites ceci en mémoire de moi ». De même, il prit la coupe aussi, après le souper, en disant : « Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang : faites ceci, toutes les fois que vous la boirez, en mémoire de moi »
(1 Corinthiens 11:23-25).

La Sainte Cène nous est présentée dans deux contextes bibliques. En premier lieu, le Seigneur est sur terre, prêt à aller à la croix et à accomplir la grande œuvre de la rédemption. Il rassemble ses disciples autour de lui pour célébrer la Pâque. Cette fête antique préfigurait le jour où « Christ, notre Pâque » serait sacrifié pour nous (1 Corinthiens 5:7). Jean-Baptiste l'avait anticipé lorsqu'il a présenté Jésus au premier chapitre de l'Évangile de Jean : « Voilà l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde ! » (Jean 1:29). Aucun sacrifice animal ne pouvait ôter le péché. Il n'y a qu'un seul Rédempteur : « Mais celui-ci, ayant offert un seul sacrifice pour les péchés, s'est assis à perpétuité à la droite de Dieu » (Hébreux 10:12). Et il n'y a qu'un seul Médiateur : « Car Dieu est un, et le Médiateur entre Dieu et les hommes est un, l'homme Christ Jésus » (1 Timothée 2:5).

Dans une chambre haute ordinaire, après le repas pascal, le Sauveur institue la Sainte Cène. Cela n'aurait pu prendre une forme plus simple, car le Seigneur illustre la profondeur de son amour sacrificiel par un pain et une coupe de vin.

Paul parle de la Sainte Cène dans 1 Corinthiens 11 et commence par ces paroles : « Moi, j'ai reçu du Seigneur ce qu'aussi je vous ai enseigné ». Paul avait personnellement reçu des détails de la Sainte Cène du Sauveur ressuscité et glorifié et veillait à ce que, partout où des églises étaient établies, cette Cène soit au cœur de la communion du peuple du Seigneur. Paul souligne l'importance pour le Sauveur, dans sa gloire, de rassembler ses disciples afin qu'ils n'oublient jamais son amour divin pour eux et son prix.

Dans le premier contexte, l'importance de la Sainte Cène a été expliquée aux disciples du Christ lorsqu'il était avec eux sur terre. Il est touchant de se rappeler qu'à la résurrection, le Seigneur a montré à ces mêmes disciples les blessures de son amour dans ses mains, ses pieds et son côté, témoignant de son corps donné et de son sang versé.

Dans le deuxième contexte, l'importance de la Sainte Cène a été expliquée à une personne, Paul : « Moi, j'ai reçu du Seigneur ». Ce que le Seigneur a établi sur terre et confirmé du ciel ne laisse aucun doute sur l'importance pour Lui de nous souvenir de son sacrifice et de lui rendre hommage. Cet hommage commence dans chaque cœur individuel, comme ce fut le cas pour Paul. Et nos cœurs se rassemblent à l'unisson pour se souvenir de la profondeur de son amour et exprimer par la louange et l'adoration la gratitude de nos cœurs.

Apprécions toujours ce que nous avons « Reçu du Seigneur ».

« Nous nous égayerons, et nous nous réjouirons en toi ; nous nous souviendrons de tes amours » (Cantique des Cantiques 1:4).

Gordon D Kell